

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Martes 9 de Junio de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.417

Nuestra política EXTERIOR

Con justicia ha llamado la atención el discurso ayer pronunciado por el Sr. Labra en el Senado, en el que examinó con especial competencia nuestra situación internacional, fijándose principalmente en la política que a su juicio debemos seguir en Marruecos.

La guerra civil que desde hace tiempo tiene tan mercedada la autoridad de Abd-el-Aziz, y las operaciones contra el Figui que emprendidas por Francia que ayer comenzaron, prestan interés de actualidad a las manifestaciones del elocuente senador republicano, que con laudable y alto patriotismo puso empeño en manifestar que no debe haber en las cuestiones exteriores diferencias entre los partidos, ya que a todos debe guiar únicamente el deseo de mejorar nuestra situación ante los demás países.

Como consecuencia de un detenido estudio del problema marroquí, opina el Sr. Labra que debemos favorecer la modificación progresiva de dicho Imperio por la acción concertada de las potencias, formando nosotros parte importante de este concierto, a lo que nuestra posición geográfica y nuestra historia nos dan indiscutible derecho.

A estas indicaciones contestó el señor ministro de Estado repitiendo lo que este Gobierno dice siempre que se trata de Marruecos: que entre los peligros que podría traer para nosotros la adopción de una política exterior más activa y la garantía de paz que representa el *statu quo*, a este último hay que atenerse, renunciando a otras empresas para las que nuestra falta de medios nos incapacitan.

No opinaba así el Sr. Silvela en la oposición, cuando en artículos y en discursos no se cansaba de decir que la inacción y el aislamiento acabarían por sernos fatales, y que era de toda urgencia cambiar de rumbo si no queríamos lamentar algún día desgracias irreparables. Se conoce que las cosas cambian mucho de aspecto cuando se contemplan desde el poder, a juzgar por lo que ahora dice el señor Abarzuza, con quien naturalmente estará de acuerdo el jefe del Gobierno.

Esta actitud, que consiste en dejar las cosas como están y aguardar tranquilamente a lo que hagan los demás, podrá no ser la más conveniente, pero es, sin duda, la más cómoda. Algo más hay que hacer, sin embargo, que no se ocultaba antes al Sr. Silvela y que de fijo no desconoce el actual ministro de Estado. Y ese algo, que vienen reclamando cuantos se ocupan en esta materia, y que el Sr. Labra pedía en su discurso, no es sino una acción diplomática activa, dirigida con unidad de pensamiento desde el ministerio, y cuya continuidad no habría de interrumpirse por los cambios de Gobierno.

Esta acción, debidamente secundada por nuestros representantes cerca de las potencias cuyo concurso se juzgase necesario—no vacilando en separar el que resultara inepto para el desempeño de su misión—haría que aun con escaso ejército y casi sin marina, no se nos considerase *quantité négligeable* en las cuestiones del Noroeste de África, según ahora sucede; y permitiría la realización de algo de lo que el Sr. Labra propone.

De otro modo, y siguiendo las cosas como parecen indicar las palabras del Sr. Abarzuza, mientras nosotros ensalzamos las ventajas de un *statu quo*, alterado diariamente por los sucesos que se están desarrollando en Marruecos, se pondrán de acuerdo, si no lo están ya, las grandes potencias mediterráneas para resolver la cuestión, sin que esto se

oponga a que nos den todo género de seguridades de paz que, siendo ciertas, constituirán, sin embargo, una verdadera burla para nuestras aspiraciones.

ATAQUE AL FIGUI

El bombardeo de Zenaga.—Granadas de melinita.—Las víctimas.

Beni-Ounif 8.—He aquí detalles del bombardeo de Zenaga: Tres batallones de la Legión, tres escuadrones de caballería, cuatro cañones de 75, nuevo modelo; dos de montaña y cuatro de 95, formando en totalidad una columna de 3.500 hombres, salieron al amanecer de esta localidad.

La artillería pasó por la Garganta de Judía, llegando a una planicie a 1.200 metros próximamente de las primeras defensas de Zenaga, construidas de barro comprimido. Las casas, hechas de la misma materia, se hallan situadas en el centro del recinto, a unos 1.000 metros de las murallas.

A las cinco de la mañana el general O'Connor rompió el fuego con granadas de melinita para abrir brecha y dejar al descubierto las habitaciones. Cuando cayó la muralla se dirigió el fuego al interior, a unos 2.200 metros de distancia. El efecto era seguro y fulminante. Las granadas, estallando en el interior de las habitaciones, lo destruían todo.

Otras granadas fueron dirigidas a diferentes puntos del Oasis, especialmente a Oudagnir, y a una gran distancia, para demostrar a los marroquíes el poder de los cañones franceses.

Finalmente, el fuego se dirigió también sobre el minarete de la Mezquita, situada en el interior de Zenaga, y gracias a su precisión, el minarete fué cortado, reventando sus alas derecha e izquierda.

Las piezas de 95 son las que han trabajado principalmente en la destrucción, mientras que los cañones de 75 seguían los movimientos de los indígenas. Estos se habían atrinchado delante de las murallas; pero al empezar el bombardeo huyeron, perseguidos por las granadas.

Los marroquíes, emboscados entre Garganta Judía y Zenaga, fueron los primeros en disparar sobre nuestra artillería, sin que sus disparos alcanzaran.

Un indígena fue muerto en Zenaga. A las once de la mañana el general O'Connor dispuso que cesase el fuego e hizo que la infantería regresase a Beni-Ounif y la artillería a Djenan-Neddar.

Ignórase actualmente el número de muertos y heridos, la impresión del castigo y cuántos sean las intenciones de los indígenas. El general O'Connor espera que los figuinos soliciten un *statu quo*. Todos los niños y mujeres de Zenaga habían huido desde hace muchos días.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

El embajador de España en París, Sr. León y Castillo, dió anoche un gran banquete en honor de la Infanta Eulalia.

Los invitados fueron Mad. Lambert de Saint Croix; los condes de Ainery y de la Rochefoucauld; los duques de Bisaura; los príncipes Dominique de Radziwill; los vizcondes de Leonis d'Andigné y León de Janzé; los condes de Brevern de la Gandé, de Kinsky y de Villagorzar; marqueses de Arcoillar; Mad. de Wendel, y Sres. Santos Suárez, Agüera, Errazu (D. Luis) y León y Castillo (D. Agustín).

Después de la comida hubo recepción, que estuvo muy brillante.

La señora marquesa de Manzanedo no recibe esta noche a sus amigos, según tiene por costumbre; pero desde el martes de la próxima semana se reanudarán sus recepciones.

La señora duquesa de Denia se encuentra hace días enferma, aunque afortunadamente no de cuidado.

En la capilla de Nuestra Señora de Belén, de la iglesia parroquial de San Sebastián, se efectuó ayer el enlace de la señorita doña Nina Suárez de Figueroa, hermana de los distinguidos periodistas D. Augusto y don Adolfo, con el abogado malagueño D. Juan Antonio Delgado.

Apadrinaron a los contrayentes el señor D. Adolfo Suárez de Figueroa y su esposa, doña Paula Vázquez de la Plaza y Figueroa.

También se celebró ayer en la parroquia de la Concepción el enlace de la distinguida señorita Ruiz Sevilla y Apezteguía, con el joven oficial del Banco de España don Francisco Muñoz de Baena y Mac-Orohon. Bendijo la unión el presbítero D. Gonzalo Morales de Señen.

Fueron padrinos doña Josefa Sevilla y Domínguez y el padre del contrayente.

En el próximo otoño se verificará la boda de la encantadora señorita María Luisa Ochando y Serrano, hija del general y diputado electo D. Federico, con el distinguido joven D. José Ignacio Vázquez y Armero.

El ministro de Suecia y Noruega, barón de Wedel, ha negado que sea exacta la noticia publicada por algunos periódicos relativa a haber tomado dicho señor en arrendamiento el hotel de los príncipes de Wrede.

Ayer se celebraron en la parroquia de San Luis solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la señora marquesa de Cubas.

Presidieron el duelo los señores Nuncio de Su Santidad, Obispo de Madrid-Alcalá, el ministro de Gracia y Justicia y los hijos de la finada marquesa de Cubas, Aldama y Arcentales.

El templo se hallaba ocupado totalmente por numerosa y distinguida concurrencia. —Se encuentra enferma de algún cuidado la duquesa viuda de Medina-Sidonia, cuyo pronto restablecimiento deseamos.

—Han llegado a Madrid, procedentes de Biarritz, los señores de Hureu, y de Marsella, los señores de Alcalá Galiano, hijos de los condes de Torrijos.

—Ha salido para dicha playa francesa D. Antonio Baquer y Santa Cruz y en breve marcharán los marqueses de Feria.

Actas del Congreso las vistas públicas solicitadas por los interesados en algunas de ellas.

Celebróse primero la del acta de Denia, que fué impugnada por el Sr. Armihán y defendida por el diputado electo, Sr. Valero de Palma.

El acta de Tafalla tuvo por impugnador al señor marqués de Montesa, quien denunció que se había derrochado el dinero para derrotarle, y se habían cometido no pocas coacciones por parte del clero.

Defendió la elección el Sr. Gil Robles, en representación del diputado electo señor Bretón.

Al final se produjo un incidente entre los amigos de los dos contrincantes que se hallaban en el salón.

La presidencia logró terminarlo inmediatamente.

La vista del acta de Algeciras, que estaba anunciada para anoche, se suspendió por hallarse ausente de Madrid el Sr. Ojeda, que la había solicitado.

El pleito de los "destroyers,"

Según telegramas recibidos en el ministerio de Marina, se ha celebrado ya la vista de la apelación interpuesta por la casa constructora de los *destroyers* en el pleito entablado por nuestro Gobierno sobre indemnización por retraso en la entrega de los mismos.

Según informes de nuestra comisión en Londres, el tribunal confirmará la sentencia apelada, favorable a nuestras pretensiones.

El naufragio del "Libano,"

Terribles detalles.—Relato de un pasajero.

París 8.—Por el relato que un pasajero del *Libano* ha hecho, se conciben los momentos de angustia por que pasaron los tripulantes y viajeros ante la inminencia del peligro.

Dióse que el primer causante del choque fué el capitán del *Libano*, pues habiendo perdido la serenidad, no tuvo el aplomo que requería la situación para dar órdenes que evitasen la catástrofe.

El accidente ocurrió de improviso a todos los pasajeros. Hallábanse éstos almorzando, cuando oyeron que la sirena del vapor comenzaba a dar numerosos silbidos. Sobresaltados por ello, subieron a cubierta y observaron que otro buque venía con rapidez a echarse sobre el *Libano*.

Ambos vapores silbaban incesantemente, pero ni uno ni otro desviaba su rumbo.

El capitán del *Libano*, demudado y trémulo, no acertaba a dirigir la maniobra, y era increpado por algunos pasajeros, que se aterraban ante la seguridad de la terrible desgracia que de un segundo a otro les iba a hacer sucumbir.

Sobrevino el choque, siendo lanzado el *Libano* a más de 200 metros de distancia.

El pasajero, aterrado y poseído de la confusión natural en estos casos, corría por cubierta, tratando de huir de una muerte terrible.

Algunos pudieron desmontar los motores y meterse en ellos; pero la mayoría seguían agitándose y asiendo a los palos con desesperada actitud.

El *Libano* empezó a hundirse por la proa, y a los pocos segundos quedó totalmente sumergido, llevándose consigo a hombres y mujeres, que lanzaban desgarradores ayes.

La escena era verdaderamente indescriptible.

El mismo pasajero que ha hecho este relato, se sobrecoge de espanto al recuerdo del siniestro.

El número de muertos se calcula en 80.

Los botes del "Insular" en su sitio.—Indignación.

París 8.—*Le Petit Journal* dice que, según le comunican de Marsella, ha causado pesosa impresión en el vecindario la noticia de que el *Insular* llevaba al entrar en el puerto, después del choque, los botes colocados en los pescantes, como si no hubiese tenido necesidad de descolgarlos para auxiliar a los naufragos del *Libano*.

Se ha puesto la noticia en conocimiento de las autoridades.

Las víctimas del "Libano"—Auxilio a las familias.

París 8.—En la sesión de hoy de la Cámara de los Diputados el presidente dirige una sentida manifestación de simpatía a las víctimas del *Libano* y sus familias.

El Sr. Combes, contestando al diputado Sr. Arone, dice que aún no se conocen las causas de este desastre. El Gobierno auxiliará a las familias de las víctimas.

Protesta de los Sindicatos marítimos.—Funerales y donativos.

Marsella 8.—La Federación nacional de Sindicatos marítimos ha publicado una protesta contra la falta de seguridad de los buques mercantes, atribuyendo la catástrofe del *Libano* a la insuficiencia del personal y defectos de los barcos y aparatos de salvamento.

Declaran además que impedirán, aunque sea por la fuerza, la marcha de buques en tales condiciones.

El Consejo municipal ha decidido costear los funerales de las víctimas cuyos cadáveres no sean reclamados por las familias, votando 5.000 francos para los primeros gastos.

MARRUECOS

Victoria de los imperiales.—Avance del Menebhi.—Contra Raisuli.—Alarma en Tánger

Por cartas recibidas de Fez se sabe que las tropas imperiales han conseguido una nueva victoria y han obligado a las kábilas de Beni-Zerguel y Beni-Zemguel a pagar una indemnización de cien mil duros y a entregar gran número de caballos y mulas con destino al ejército del Sultán.

El Menebhi ha ido avanzando con sus tropas por el camino de Tazza y ha acampado en Ain-Meduna.

Sid Mohamed Torres ha impedido que entren en Tánger moros armados.

Las tropas acampadas cerca de esta ciudad han emprendido la marcha para atacar a la kábila de Zinet, a la cual pertenece el bandido Raisuli.

Hoy se produjo gran alarma en las calles al ver que los soldados corrían cargados los fusiles.

Era debido a que un oficial de askaris castigó a uno de éstos y varios se rebelaron contra él. El coronel mandó prender al oficial y el gobernador se negó a ello, y entonces surgió la cuestión.

INUNDACIONES

EN LOS ESTADOS UNIDOS
París 9.—Telegrafian de Colombo que en la ribera de Cougaree (Carolina), alcanza el agua 12 pies y seis pulgadas sobre el nivel del terreno.

Wacolet y otros centros dedicados a la manufactura del algodón, han quedado totalmente inundados.

Los daños causados son enormes, y el peligro aumenta.

Se han enviado socorros con urgencia. La crecida del Mississippi es enorme. El dique de Nadisson, en construcción, hundióse, sepultando a 15 obreros que trabajaban en él.

El vaporcito *Black* pudo salvar a 200 personas que recogió de la ciudad inundada.

TORMENTAS

EN LA PROVINCIA DE VALLADOLID

En la iglesia de Villalón.—En la de Castrejón

Valladolid 8.—En la iglesia de San Miguel, del pueblo de Villalón, cayó una chispa eléctrica en el remate de la torre, penetró por el hueco, atravesó el campanario y se corrió a lo largo de éste, produciendo el incendio del piso y de parte del armamento de la torre.

La iglesia de San Miguel es un hermoso ejemplar de la arquitectura bizantina. Por fortuna, se logró localizar el incendio.

En otros pueblos de la provincia continúan ocasionando daños las tormentas. En Castrejón descargó hace pocos días un nubalado.

Una chispa eléctrica cayó en la iglesia. Rezábase el rosario y el templo estaba lleno de fieles. Cinco personas cayeron desvanecidas, resultando muerto un joven de veintinueve años.

DE BARCELONA

Los albañiles.—Los descargadores.

Barcelona 8.—Los albañiles han presentado un documento a los patronos pidiendo el aumento de dos reales por jornal. Fundan su petición en el encarecimiento de los víveres y dan de plazo hasta el día 16 del actual.

Hoy se han declarado en huelga 40 obreros descargadores de carbón.

El Congreso agrícola de Manresa.—Acuerdos.

En el Congreso agrícola de Manresa se ha acordado que la cuota de contribución sea fija, marcando, como mínimo, 14 por 100.

El Congreso estima la conveniencia de que se verifiquen los conciertos económicos, y que el vino pague según su número de grados.

También ha acordado constituir gremios en cada pueblo, formando una federación por comarcas y recabar la ley de Sindicatos agrícolas.

El tífus exantemático

Ayer ingresaron en el hospital de epidémicos del Cerro del Pimiento cuatro atacados del tífus, procedentes del hospital Provincial.

Han sido dados de alta siete individuos, falleciendo dos de los atacados.

En la actualidad existen en el hospital de epidémicos 107 enfermos.

Cuestión entre periodistas

El Sr. D. Pedro Esbry ha manifestado ser inexacto que acompañase a su hermano cuando ocurrió el choque de éste con el señor Fernández Arias.

La divergencia principal versa sobre el instrumento con que fué herido el Sr. Fernández Arias, y lo cierto es que en el Juzgado no aparece ni el revólver que se dice llevaba el Sr. Fernández Arias, ni la llave inglesa que se supone usó el Sr. Esbry.

Lo único que aparece en el Juzgado es un báculo con varilla de hierro y puño en forma de cayada.

El Sr. Fernández Arias se agravó anoche bastante.

De la marcha de las heridas del señor Arias y del dictamen del médico forense, depende que se eleve a prisión la detención del Sr. Esbry, ó sea puesto en libertad provisional.

Muy sinceramente deseamos el restablecimiento del Sr. Arias.

Desgracia en un circo

En la función que anoche se celebró en el circo de los Jardines ocurrió un accidente desgraciado.

Uno de los hermanos Morandini, al ejecutar el ejercicio titulado la escalera peligrosa, cayó desde una altura de 10 metros, quedando en el suelo sin poderse mover y con el rostro cubierto de sangre.

Otros artistas del circo lo recogieron y trasladaron a la enfermería, donde le fracturaron varias heridas en la cabeza, la fractura de un diente y algunas contusiones en el cuerpo.

LA HUELGA DE JEREZ

Jerez de la Frontera 8.—Han sido detenidos tres obreros agricultores, orado-

res del mitin último, por haber atacado la disciplina del ejército. Serán entregados a la autoridad militar.

La huelga que se anuncia podrá tener importancia si los agricultores consiguen que los demás gremios los apoyen y se declare la huelga general.

De todas suertes, la detención de los promovedores y la seguridad de que afluían obreros portugueses, disminuye la gravedad. La autoridad adopta precauciones y se espera la llegada de fuerzas de infantería y caballería para custodiar los campos.—*Fabra.*

En el Parlamento inglés

Los cables españoles
Londres 9.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

El ministro de Comunicaciones de la Gran Bretaña, con motivo de la discusión del presupuesto de su departamento, declara que no es partidario de la adquisición de los cables españoles.

Manifiesta que está en negociaciones con una Compañía que ofrece ventajosas condiciones para la renovación de los derechos de amarre de cables.

Anuncia, por último, que confía poder reducir en plazo breve las tarifas que actualmente se aplican a los despachos que se dirigen al extranjero.—*Fabra.*

La campaña de Filipinas

La *Gaceta* publica hoy la cuenta de la campaña de Filipinas correspondiente al período comprendido entre 1.º de Julio de 1900 y el 31 de Diciembre de 1902.

En dicho período los ingresos ascendieron a 1.677.727.512 pesos y los pagos a igual cantidad.

En honor del Sr. Mañé y Flaquer

Barcelona 9 (12/40 m.)
En el Fomento del Trabajo Nacional se ha celebrado una velada en honor del señor Mañé y Flaquer.

El acto ha revestido lucimiento, habiendo concurrido el Obispo auxiliar, el gobernador y representaciones distintas. El Sr. Graell leyó una notable necrología. Hablaron el presidente del Fomento y el gobernador, Sr. González Rotivos, enalteciendo la memoria del Sr. Mañé y Flaquer y recordando sus merecimientos.—*Mencheta.*

TRIBUNALES

La causa de Cecilia Aznar

Esta tarde se ha verificado en el Tribunal Supremo la vista del recurso de casación interpuesto a nombre de Cecilia Aznar, contra la sentencia que la condenó a muerte como autora del robo y homicidio de don Manuel Pastor.

El defensor de Cecilia Aznar, Sr. Aragón, realizó un último y loable esfuerzo en favor de aquella desgraciada, pidiendo con su habitual elocuencia la casación del fallo.

En primer término sostuvo que existían dos motivos de casación por quebrantamiento de forma, nacidos uno de la denegación de la práctica de la diligencia de prueba pericial que propuso en el acto del juicio para que los médicos dictaminasen sobre el estado de las facultades mentales de Cecilia en el momento de cometer el delito.

El otro quebrantamiento de forma que señaló el distinguido letrado fué el de existir varias contradicciones entre los hechos que se consignaban en las preguntas 1.ª, 2.ª, 3.ª, 9.ª y 23 del veredicto.

Entrando a discutir el recurso de fondo, impugnó la apreciación de la agravante de abuso de confianza que se hace en la sentencia, porque en el veredicto no constan hechos determinantes de tal confianza, y por consiguiente del abuso de la misma, que no puede en todos los casos derivarse de la domesticidad, como en el presente ocurre.

El letrado Sr. Zabala, a nombre del acusador privado, se opuso al recurso, impugnando únicamente el de forma, por entender que en el de fondo no era posible la discusión.

Igualmente se opuso el fiscal Sr. Atard. La sentencia es esperada con curiosidad, aun cuando las opiniones están unánimes al pronosticar cuál será aquélla.

Eschiller Corchuelo.

La prensa portuguesa

Los periódicos de Lisboa se ocupan preferentemente en tres asuntos: las declaraciones hechas por el Sr. Salmerón, con las que combaten los argumentos de algunos monárquicos portugueses, para quienes constituiría una pesadilla el fantasma de la federación ibérica; el homenaje tributado por la Asociación de periodistas de Lisboa al insigne artista Rafael Bordallo Pinheiro, y la huelga de Oporto, más terrible por hallarse sostenida por el hambre, que por sus manifestaciones externas.

También dan cuenta de los procesos formados al par del reino D. Juan de Alarcón, y a los diputados D. Carlos Augusto Ferreira y D. Juan Pereira, por abusos de imprenta.

LA VISITA Á LOUBET

DEL REY DE ITALIA
París 9.—La epinión pública de Italia ha recibido con satisfacción el anuncio del próximo viaje del rey á París, por constituir un hecho aislado y, por lo mismo, significativo para la creciente cordialidad de las relaciones entre ambos países.

Le acompañará el almirante Marin, ministro de Negocios extranjeros.—*Fabra.*

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia

Real decreto autorizando al presidente del Consejo de Ministros para presentar á las Cortes el proyecto de ley orgánica del Consejo de Estado, que publica adjunto.

Hacienda

Real orden disponiendo que por la caja de la sección de los Asuntos de Ultramar se proceda á la apertura del pago de haberes...

TRENES A TOLEDO

Para la festividad de Corpus Christi y corrida de toros que tendrá lugar en Toledo el jueves 11 de los corrientes, la Compañía del Mediodía ha establecido un servicio de viajeros...

Noticias teatrales

Parish

Anoche debutaron en este circo los hermanos Zamacois, excéntricos madrileños, que por la brillantez de sus trabajos fueron muy aplaudidos.

Los debutantes tocan á la perfección varios instrumentos, cantan y bailan con mucha gracia y hacen pasar un rato en extremo agradable á los concurrentes...

Jardines del Buen Retiro. La sexta función, última de «moda aristocrática» que debía celebrarse el viernes próximo, tendrá lugar mañana, por acuerdo de los señores abonados.

Apolo

El jueves, con motivo de la festividad del Corpus, se verificará en este teatro una escogida función de tarde, poniéndose en escena las celebradas zarzuelas El hársar, María de los Angeles y El puño de rosas.

Desde el día de esta fiesta estará abierta la rifa de los cuadros cedidos al Círculo por algunos opositores.

os. Tendrá lugar en uno de los domingos del próximo Noviembre.

Dicho diestro toreará también ocho corridas en Lima por 20.000 duros.

Con Mazzantini irá su esposa, que desea conocer aquellas regiones de América.

D. Carmelo Navarrete. Ha fallecido en Valencia el concejal republicano de aquel Ayuntamiento D. Carmelo Navarrete, hermano del exministro de Hacienda.

Su muerte ha sido muy sentida en Valencia, donde el finado gozaba de grandes simpatías.

D. Nicolás Estévez. Ayer llegó á Madrid el exministro republicano y diputado por Madrid, D. Nicolás Estévez.

La nación francesa.— Conferencia en el Ateneo. El diputado á Cortes por Guja, D. Francisco Gutiérrez Brito, dará el sábado próximo en el Ateneo una conferencia sobre el tema «Datos para el conocimiento de la nación francesa».

Para coronas, plantas y flores, recomendamos la casa Rubio, Concepción Jerónima, 3, entre Rucio. No confundir esta casa con otra.

Los notarios

En el Colegio Notarial se ha celebrado estos días una Asamblea de notarios con objeto de tratar asuntos relacionados con mejoras para la clase.

En las sesiones celebradas se han aprobado cuatro conclusiones sobre provisión de notarías, informaciones posesorias y contratación privada.

Una comisión nombrada al efecto pondrá en conocimiento del ministro de Gracia y Justicia los acuerdos tomados, como reformas á que aspiran los notarios que han asistido á la Asamblea.

Jugando al monte

Anoche se presentó en el Juzgado de guardia un individuo, denunciando que en el cuarto segundo de la casa núm. 25 de la calle de Echeagaray, le habían ganado jugando al monte 500 pesetas.

Se dió conocimiento del caso á la policía del distrito, y ésta efectuó un registro en el piso de referencia, donde encontró una ficha y varias barajas, deteniendo, además, á dos mujeres y dos hombres.

Círculo de Bellas Artes

El festival anunciado para mañana en el Palacio de Cristal del Retiro, donde se celebra la Exposición de Bellas Artes, ha sido aplazado hasta el día 12, á las cinco de la tarde.

Desde el día de esta fiesta estará abierta la rifa de los cuadros cedidos al Círculo por algunos opositores.

Terremotos en Italia

Según telegramas de la Agencia Fabra, los terremotos sufridos en Padisi, Airois y otras localidades de Italia, no han causado daños materiales ni desgracias.

Intoxicados

Dos individuos llamados Mariano Pérez y Joaquín Donoso comieron ayer tarde escabeche en un establecimiento de los Cuatro Caminos, y al poco rato se sintieron indispuestos y fué preciso auxiliarlos en la Casa de Socorro correspondiente.

Los dos se encontraban en grave estado, á consecuencia, según los médicos, de una fuerte intoxicación.

la mayoría de votos con que últimamente apareció el Sr. Pulido en el Gobierno.

El Sr. González Mesada, en nombre de la comisión, defiende el dictamen, siendo aprobado en votación ordinaria.

Varios diputados presentan documentos electorales, y se levanta la sesión á las siete y cuarto.

NOTICIAS PARLAMENTARIAS

CONGRESO

Comisión de Actas

En la reunión que esta mañana celebró la comisión, después de minucioso examen, fueron declaradas graves por un voto de mayoría, el acta de Baquerá, que trae el liberal Sr. Abella, y la de Almagro, donde luchó el maurista Sr. Gascón contra el silvestista Sr. Beneitez, que triunfó.

Puesta á votación nuevamente la de Almagro, por mayoría se acordó dar dictamen favorable, declarándose también leve la de Puente del Arzobispo, con voto particular del señor conde de Romanones.

El acta de Berga promovió una vehemente discusión, y al votarse, siete lo hicieron por la gravedad y siete porque fuera leve. El Sr. Amat se abstuvo.

Este empate dará lugar á que se presenten dos dictámenes.

El acta de Bilbao ha sido declarada leve por nueve votos contra cinco que pedían la gravedad. Los liberales y republicanos han anunciado que combatirán con energía la proclamación del Sr. Urquijo.

SUCESOS

Choque

Esta mañana chocaron en la calle de Fernando VI el coche del subsecretario de Instrucción pública y un tranvía de los llamados cangrejos.

No hubo desgracias que lamentar.

¿Aún hay cándidos?

Por el procedimiento del portugués, al cual su respetable antigüedad no ha conseguido desacreditar, le timaron esta tarde 25 duros á un individuo, vecino de un pueblo de esta provincia, que venía á Madrid á recoger á su mujer, la cual se encuentra en el hospital.

El timado, en cuanto se dió cuenta del timo, fué con el cuento al Juzgado de guardia.

El portugués y su acompañante siguen sin novedad.

Robo

Esta mañana, en la calle de San Onofre, le fué robado á Román Ruiz un podómetro de bolsillo.

El robado se apercebido á tiempo y corrió tras el ratero, consiguiendo darle alcance y recuperar el cuentapasos, con el cual se puso inmediatamente á contar los que hay desde el sitio de autos al Juzgado de guardia, en cuyos calabozos dejó descansando al randa.

SENADO

(Término de la sesión de ayer)

El señor ministro de la Gobernación continúa haciendo uso de la palabra.

Aquí—dice—está el proyecto de reforma de la administración local, que afecta á tantos intereses. No era una obra lírica ó de imaginación, y se han aprovechado las enseñanzas de mis antecesores.

Esto revela que coincidimos en la solución de un problema que no es de partido; pero de ello no se haga arma política por haber aceptado esas enseñanzas de todos.

Quería S. S. que los Ayuntamientos no intervinieran en las elecciones, y yo debo decir que no he traído un proyecto electoral. El proyecto trae una organización enteramente distinta y el cimiento está en él.

En el mismo sentido va el proyecto que exige responsabilidad á los funcionarios civiles, desde el ministro al alguacil. Si el proyecto de administración local no desuaja el caciquismo, este proyecto ayudará mucho á ello y á combatir la anemia moral, poniendo en cada uno estímulos y garantías.

Las leyes más sábias se corrompen cuando las aplican manos impuras.

Apenas constituida una de las Cámaras, han venido á ella proyectos, á las veinticuatro horas de jurar el Gobierno establecidos los gobernadores, y los nombramientos sorprendían á los propios interesados. Hemos querido que los gobernadores no fueran encarrionados de la arbitrariedad, y sí sólo delegados del Gobierno.

Se me acusa de haber intervenido en las elecciones, y á la vez de obstrucción. No caben artificios; es preciso demostrar los hechos, y sobre todo está la verdad, que es la luz en todo debate parlamentario.

En los días que lleva abierto el Parlamento, ni una sola vez he tenido que levantarme en mi defensa, y ya me veis que sigo siendo ministro de la Gobernación.

He ido á arrancar la podredumbre, á concluir con ella, restableciendo la ley augusta y saneadora.

Aliado definitivamente con el partido conservador, porque coincidimos en el modo de ver la realización de la obra patriótica, seguiré impasible ante la censura sin razón.

La debilidad de España se debe á que muchas fuerzas, así de la derecha como de la izquierda, se han quedado en el Aventuro.

Es de supremo interés la concentración de las fuerzas nacionales. El Gobierno os trae una obra legislativa de paz. ¿Qué ha hecho este Gobierno para que no se le ayude y respete?

Trabajaremos todos para que nuestra vida no sea infuencada. Dejémoslos de rencillas, que en el momento presente no tienen ni la disciplina de la ocasión. (Aplausos en la mayoría. Los señores ministros desfilan por delante del banco azul, estrechando la mano del Sr. Maura.)

Con esto suspéndese el debate y se levanta la sesión.

SESIÓN DE HOY

Abrese á las tres y cuarto. Preside el señor Azcárate. En el banco azul los señores ministros de Estado, Marina é Instrucción pública.

Ruegos y preguntas

El Sr. Ranero pregunta al ministro de Estado si tiene noticia oficial de la expedición francesa al Fijigüi, y cuál cree el Gobierno que sea el fin de ella.

El señor ministro de Estado contesta que el Gobierno estaba enterado hace tiempo de ella y que su fin es exclusivamente castigar á unos mercederos que atacaron al ejército francés.

El señor duque de Lerma se queja del gran número de accidentes ferroviarios que ocurren en España y pide el cumplimiento de las leyes referentes al asunto. Pide también una lista de los empleados que hay en la línea de Madrid á Irún, anunciando una interpelación.

El Sr. Pulido anuncia una interpelación sobre la mortalidad en España.

El señor ministro de la Gobernación la acepta en principio, prometiendo señalar de acuerdo con el Sr. Pulido fecha para explicarla.

El señor duque de la Roca se queja de la tardanza de la Diputación en enviar los documentos que pidió del Corro del Pimiento. Juran el cargo de senador los Sres. Lavín, Ibarra y barón del Solar de Espinosa.

ORDEN DEL DÍA

El Mensaje

El Sr. Labra rectifica. Insiste en que si las alianzas no son cuestión de momento, tiene que llegar día en que sean indispensables, y por tanto, debemos prepararnos á ellas.

Estima que el tratado de París encierra una lección que debemos aprovechar, y una gran regresión del derecho internacional.

En los últimos ocho ó diez años hemos estado completamente ignorantes de lo que ocurría en el exterior.

Pide el expediente de los dos cautivos españoles en Marruecos, para ver cómo se pagó la indemnización. Compara lo que hizo entonces España con lo que en ocasiones análogas han hecho Francia é Inglaterra, mucho más enérgicas que nosotros.

Pide también explicaciones claras del caso de la mora Fátima, pues no es tan sencillo de resolver.

Explica que si es enemigo del statu quo, no pide, ni mucho menos, un desacuerdo con otros países, con la intervención armada. Lo que sí quiere es una convención análoga al Congreso de 1880, en que se reconocen los derechos de España.

Dice que el ministro de Estado debe ser discreto; pero que tenga cuidado, pues á veces la discreción puede confundirse con el miedo.

Por lo que respecta al Sr. Maura, afirma que no contestó á sus argumentos. Sólo utilizó S. S. lo dicho por mí para decir unas cuantas verdades á sus amigos políticos, y se las dijo buenas.

El partido republicano no es una agrupación de protestas, sino un partido de soluciones concretas y definidas. Y pronto verá su señoría, pues para eso hemos venido á estas Cortes, cómo tenemos soluciones, así para los grandes problemas, como para los del detalle, como necesita un partido de gobierno.

Las últimas elecciones demuestran, al par que el triunfo de los republicanos, la necesidad de modificar la ley electoral.

El Sr. Maura, al explicar sus frases de promesas, dijo que para legislar hacían falta las Cortes, y ahí está su pecado; por qué ha estado seis meses ese Gobierno sin Cortes?

Quiere también S. S. abrumarnos con los proyectos presentados. ¿Pero es que presento menos el partido liberal? ¿Es que los liberales no abordan todas las cuestiones que aborda ese Gobierno? Lo que sucedió es lo que sucede ahora; que los proyectos se presentaron á desistimiento, y que entonces, como ahora, fracasaron y fracasarán.

Concluye diciendo que el Sr. Maura tiene voluntad y competencia, pero que en el Gobierno hace falta algo más.

El señor ministro de Estado rectifica. Dice que el Sr. Labra, queriendo combatir al Gobierno al ocuparse de cuestiones internacionales, ha hecho un discurso ministerial. Sólo en detalles como en lo de los cautivos ó lo de la mora Fátima, puedo discutir con S. S.

Ofreos traer el expediente. Afirma que parte de los 30.000 duros fué para el padre de los cautivos, dando lugar á un ligero incidente con el Sr. Labra que niega y el señor Dávila que reclama el expediente.

Del asunto de la mora Fátima dice que no tiene ninguna importancia. (Los señores Labra, Ranero y otros le interrumpen con frecuencia.)

Respecto á Marruecos, afirma que la solución del Sr. Labra es la del Gobierno, salvo el nombre, pues el Sr. Labra llama al statu quo la civilización europea. Por lo demás, tenemos la solemne promesa de que las potencias no harán nada en Marruecos sin contar con España.

El Sr. Dávila dice que para explicar sus frases de revolución desde arriba, el señor Maura ayer leyó párrafos de sus discursos; pero que sólo leyó la parte que le convenía, omitiendo lo que completaba sus ideas; yo voy á completarlo.

Lee, en efecto, los párrafos siguientes á los que leyó el Sr. Maura, en que se afirma la necesidad de reformas urgentes, prescindiendo de los trámites á que ayer había aludido.

Cuando entrásteis en el Gobierno creyó el país que, al abrir las Cortes, íbais á pedir un bill de indemnidad por lo hecho en su beneficio; en vez de eso, no habéis hecho nada y solo presentáis proyectos á desistimiento, como todos los Gobiernos han hecho.

Congrua el Sr. Maura en que, arrastrado por el ardor del combate, dijo más de lo que quería, y en que el Gobierno actual no hace revolución ninguna, sino que sigue los antiguos procedimientos.

Insiste en sus afirmaciones sobre la cuestión electoral, preguntándose qué representa el Gobierno al abandonar las poblaciones importantes á republicanos y catalanistas.

En cambio, para sacar á algunos, yo sé de una provincia donde para sacar un acta de diputado se han dado dos senadores, y de un distrito donde han sido destituidos todos los alcaldes.

Occupase después del orden público. Dice que á un representante del país no se le puede decir, en buena doctrina constitucional, que, para censurar á los gobernadores, se necesite citar hechos concretos. El ministro de la Gobernación es el responsable de los actos de todos, y á él debo dirigirme.

Censura con dureza la conducta del Gobierno en las cuestiones de orden público, que en los seis meses de este Gobierno han adquirido una importancia que pocas veces tuvieron.

Dice al ministro de la Gobernación que él no le empuja; pero que tan mal lo hace, que es de los que van á caer sin que nadie lo oche.

A través de sus discursos creyó el país ver algo, y sólo le sucedió lo que al mirando un espejo creyó ver á Venus, y al mirar detrás, sólo encontró á Mercurio. (Risas.) Y en este caso, tenga presente S. S. que carrojar la cara importa, que el espejo no hay por qué.

El señor ministro de la Gobernación rectifica.

A ese democrata, á ese extremo izquierdo, que es S. S. Sr. Dávila, debo decir que á vuelta de sus acusaciones censura al Gobierno porque no sustituyó en Valencia y Barcelona á sus subordinados, es decir, precisamente por cumplir su programa de sinceridad electoral.

Afirma que en las elecciones el Gobierno no tiene responsabilidad, pues sus defectos radican en los Municipios sobre todo; así, las elecciones pueden ser malas y el Gobierno digno de elogio.

Yo traía documentos para combatir á sus señorías, pero me son inútiles, porque no se ha señalado nada concreto para materia de debate, ni siquiera de la cantidad de una avellana.

El ministro de la Gobernación no puede

ser responsable de todo lo que pase; si así fuese, ni yo sería ministro, ni nadie que tenga nombre y apellido podría serlo. Sólo se puede responder de las medidas que uno adopte.

Occupándose de los sucesos de Jumilla, dice que mientras la prensa de Madrid hablaba de una página de sangre, aquella población nombraba hijo adoptivo al gobernador de la provincia.

Hace un relato de los sucesos de Salamanca, para afirmar que el Gobierno no es culpable de aquellos desórdenes.

Pasa á contestar al Sr. Labra, conviniendo en que es un progreso político que las masas societarias hayan constituido un partido, y le pide que señale qué ideales esperan esos obreros con la República.

Defiende de las acusaciones de retrasar la reunión de las Cortes, diciendo que si las retrasó fué por respetar las elecciones provinciales y dejar algún plazo entre éstas y las generales.

Afirma que el sacrificio mayor por este retraso era del Gobierno, que tenía que trabajar en la obscuridad, y concluye diciendo que, ahora que están abiertas las Cortes, ahora irán á la lucha y se defenderán. (Aprobación en la mayoría; suenan algunos aplausos.)

El Sr. Dávila rectifica, diciendo que para discutir ciertos extremos anuncia una interpelación política, en que se propone demostrar que el Gobierno no representa las clases conservadoras.

El Sr. Jimeno interviene en el debate para alusiones.

Dice que es la primera vez que interviene en el debate el partido que representa después de la separación del partido liberal, de esos amigos políticos—dice—que fueron los nuestros ayer y seguramente lo volverán á ser.

Voy á explicar nuestra futura conducta y las diferencias que nos separan de los liberales.

Pregúntase qué han hecho liberales y conservadores desde la pérdida de las colonias, sino faltar á los compromisos contraídos.

Califica al Sr. Maura de sofista distinguido. Afirma que éste domina á todo el Gobierno y traerá su caída; el descajuje del caciquismo se convertirá en descajuje del ministerio.

Reconoce al partido liberal grandes servicios; pero dice que está en la situación inestable de los explosivos, siendo la chispa que lo va á hacer explotar la cuestión de la jefatura. Es, sin embargo, una esperanza de la Monarquía y de España entera, cuyo monarquismo, como dijo el Sr. Montero Ríos, es inagotable.

Dice que se entiende por radicalismo todo lo que es corriente en toda Europa.

Extraña que el Sr. García Romero, siendo senador electivo, abomine de la Revolución francesa, origen del constitucionalismo.

Dice que en España lo único que queda nacional son los toros, la flamenquería y el caciquismo.

Censura después el proyecto de enseñanza del Sr. Allendalazar, diciendo que éste no corrige ninguno de los defectos de que aquélla adolece, enumerando al efecto las deficiencias de la enseñanza oficial.

Añade que en esto, como en todo, debe aplicarse la ley común, que es lo liberal y lo democrático.

Lamenta que el clero rural esté tan desatendido, y dice que es preciso instruirlo en lo temporal, para que pueda á su vez enseñar á sus fieles.

Por haber transcurrido las horas de reglamento, se suspende esta discusión, quedando el Sr. Jimeno en el uso de la palabra para mañana.

Se levanta la sesión á las siete y cuarto.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 9 DE JUNIO DE 1903

COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 8, Día 9, Diferen.º. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., Ayuntamiento Ob. Municipales, Bancos y Socied., Acciones B. España, etc.

Cambios sobre el extranjero

PARIS. A la vista, 100.000 á 38'30.

LONDRES. A la vista, libra esterlina, 2.000 á 34'30.

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5'20.—4 por 100 interior, fin de mes, 76'85.—Barcelona, fin de mes, 76'87.—Paris, 4 por 100 exterior, 90'05.—Renta francesa, 98'45.

De la Agencia Fabra

Paris 9.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 90'05.

Tiro Nacional

En el Campo de Tiro de la Moncloa se instalará muy en breve un blanco eléctrico, sistema Urrutia, que generosamente ha donado á la representación de Madrid S. M. el Rey, que ha deseado dar una prueba más de la cariñosa protección que dispensa á la Sociedad Tiro Nacional, y al interés que le inspiran los patrióticos fines perseguidos por dicha institución.

NOTICIAS

Honras fúnebres

Mañana, á las diez y media de la mañana, celebrará honras fúnebres por el eterno descanso de la excelente señora marquesa viuda de Cuba, la Obregación del Real Oratorio del Caballero de Gracia.

Mazzantini á América

Mazzantini ha sido contratado para torear una corrida en Venezuela por 25.000 fran-

EDICION DE LA NOCHE

Las operaciones en el Fijigüi

Beni-Ounif 6.—Durante el bombardeo de hoy se han lanzado 600 granadas; pero ni un sólo disparo de fusil se ha hecho.

Nada hay decidido aún respecto á la continuación de las operaciones.

Será posible que los indígenas de Ksour sean bombardeados en breve.—Fabra.

FIRMA DEL REY

Los ministros de Gobernación y Hacienda han despachado con S. M., poniendo á la firma los siguientes decretos:

De Gobernación

Concediendo la nacionalidad española á los Sres. D. Constantino Manzomati, súbdito griego; D. Joaquín Souza Escardeti, súbdito portugués, y D. Fernando Guerrero Schol, súbdito francés.

De Hacienda

Decreto exortando de las formalidades de subasta las obras de cantería y revoco que han de verificarse en el edificio que ocupa el Tribunal de Cuentas del Reino.

—Idem id. las de reparación y saneamiento del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda de esta provincia.

—Disponiendo que las rehabilitaciones de grandes y títulos y las confirmaciones de las que hubieran incurrido en caducidad, que se otorgan por la Corona, se considerarán por el ministerio de Hacienda como nueva merced á los efectos de exigir los impuestos señalados para las creaciones por las disposiciones vigentes.

—Reformando el reglamento orgánico de la administración provincial de 3 de Septiembre último en el sentido de que las multas deben exigirse en la cuantía que determina la ley Municipal á los Ayuntamientos, excepto los casos en que los reglamentos é instrucciones preceptúan una cuantía mayor, debiendo hacerse efectivas siempre en metálico en la forma ordinaria de los apremios administrativos.

CONGRESO

(Término de la sesión de ayer)

El Sr. Suárez Inclán felicita por su habilidad al presidente del Consejo, al paso que lamenta las funestas consecuencias que sus palabras pueden producir.

Califica de oportunitísima la oposición que la prensa hizo á la circular del Sr. Maura, diciendo que gracias á ella se han evitado muchas transgresiones de sus preceptos.

Sostiene que un delegado no puede entrar en un colegio sin previo requerimiento del presidente, y termina afirmando que en Tortosa han actuado delegados sin notarios, cosa que la circular no autoriza.

Se vota el dictamen nominalmente, siendo aprobado por 89 votos contra 37, y á las nueve menos diez se levanta la sesión.

SESIÓN DE HOY

Abrese á las dos y media. El Sr. Villaverde preside y en el banco azul toman asiento los Sres. Silveira y Maura. Poca concurrencia en escaños y tribunas.

ORDEN DEL DÍA

Son proclamados diputados los Sres. Ruiz Jiménez, barón de Petrés, Arroyo, Bel-

trán, Burgos y Luque, Cid, Martínez de Tejada, conde de Serra, Tur Rius y Torre, Monares y Domenech.

Acta del Puerto de Santa María

Al dictamen ha suscrito voto particular el conde de Romanones. Es impugnado por el Sr. Calderón y defendido con un razonado discurso por el Sr. Requero, en pro de la elección del Sr. Lavilla contra el electo señor Peman.

En votación ordinaria se desecha el voto particular, se aprueba el dictamen y se proclama diputado al Sr. Peman.

Acta de la Almunia

Aparece electo el Sr. Monares. Hay voto particular del Sr. Junoy, que impugna al señor Guillerna y defiende el Sr. Muro, sosteniendo que quien resultó electo fué el republicano Sr. Isabal.

El Sr. Castellano interviene para defender el pacto que en la provincia de Zaragoza hicieron monárquicos, conservadores y tuenistas para derrotar á los republicanos.

El Sr. Monares pronuncia algunas palabras en defensa de su elección.

Puesta á votación, la minoría republicana pide que se haga nominalmente.

Es desechado el voto particular por 111 votos contra 12.

En la votación se ha abstenido la minoría liberal. Se aprueba el dictamen.

NÚÑEZ DE ARCE

A última hora de la tarde, cuando nos disponemos á dar por terminado el trabajo cotidiano de redacción, nos comunican una tristísima noticia que ha de producir seguramente dolorosa sorpresa y hondo sentimiento á nuestros lectores.

El ilustre poeta D. Gaspar Núñez de Arce ha fallecido á las seis menos cuarto de la tarde, en su domicilio de la calle de la Cruzada, núm. 4.

No tenemos tiempo—ni nuestra situación de ánimo ante el inesperado suceso nos lo permitía—para hacer hoy la necrología del ilustre finado con la extensión y el detenimiento necesarios, á fin de poner de relieve y en el alto lugar que por sus acrisolados méritos le corresponde, la noble é ilustre personalidad del primero de los poetas líricos españoles de nuestro tiempo, del poeta de la duda, como se ha dado en llamar al autor de los *Gritos del combate*.

Núñez de Arce era una de las primeras figuras literarias de España, una gloria nacional.

Distinguíase, ante todo, como poeta, por la hermosura y la limpidez serena y majestuosa de la forma.

Hombre de firmes y arraigadas convicciones liberales, mostrábase en algunas de sus producciones poéticas y en las luchas de la política, á las que también acudió como tantos otros literatos españoles en épocas de agitación y de lucha.

Figuraba en el partido liberal español y había sido ministro de Ultramar en uno de los gabinetes que presidió el ilustre Sagasta.

En la actualidad era gobernador del Banco Hipotecario.

Con el fallecimiento de tan eximio poeta están de luto las letras patrias.

El Correo se asocia sinceramente al duelo de todos los españoles, y hace votos porque Dios recoja en su seno el alma de tan esclarecido patricio.

Desde hace tiempo dejaba mucho que desear el estado de salud del Sr. Núñez de Arce. Una enfermedad crónica intestinal minaba su existencia. Sin embargo, nada hacía suponer su próximo fin; estos días conversaba animadamente con sus íntimos.

A las tres de la tarde de hoy tuvo un gran vómito de sangre, que alarmó á la familia. Avisado el médico de cabecera, Sr. Iglesias, acudió inmediatamente, dándose cuenta en el acto de la gravedad del estado del ilustre paciente.

Este perdía las fuerzas visiblemente. Al vómito sucedió un gran aplazamiento, y poco después se inició el estado agónico.

Antes de las cinco de la tarde recibió los últimos Sacramentos y la bendición de Su Santidad; á las seis menos cuarto sobrevino el fatal desenlace.

Releaban el lecho del Sr. Núñez de Arce, en aquellos momentos, todos los individuos de su familia, el Sr. Castiello y Soriano y el doctor Iglesias.

La noticia no tardó en propagarse por todo Madrid, acudiendo numerosas personalidades á la casa mortuoria.

La capilla ardiente se instalará en la biblioteca de la casa, cuyos balcones miran hacia la calle de Ramales.

El cadáver del insigne poeta será conducido probablemente al panteón de hombres ilustres construído en la sacristía de San Justo por la Asociación de Escritores y Artistas, monumento debido á iniciativas del mismo Núñez de Arce.

Un detalle conmovedor: En la instalación de la capilla ardiente ha sido preciso descolgar las numerosas coronas dedicadas al autor del *Lillo*, en vida, para que en los mismos lugares puedan colocarse las que reciba después de su muerte.

Pagos de Ultramar

Militares

En la presente semana se abrirá el pago de los alcances á los repatriados de la clase de tropa con los fondos disponibles, debiendo hacer la reclamación á las comisiones liquidadoras respectivas.

Los que residan en otras localidades los han de recibir en letra por conducto de los alcaldes respectivos.

La cantidad que abonarán entre todas las comisiones es la del pedido que se hizo á la Hacienda en Octubre de 1901, importante 1.689.000 pesetas.

Civiles

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Hacienda, por la que se abre el pago en 12 del corriente mes á las clases activas de Ultramar que aún no han percibido sus haberes. El día 16 comenzarán á cobrar las clases pasivas. Unas y otras cobrarán por el orden con que se presenten al cobro los interesados.

El pago se realizará en la planta baja del ministerio de Hacienda (caja de la sección de los asuntos de Ultramar). Los haberes que se pagan son los reconocidos hasta el 30 de Abril último, y cuya cantidad asciende á poco más de medio millón.

CERTAMEN MILITAR

Para repartir los premios á los que obtuvieron en el Certamen Nacional Militar, se ha verificado esta tarde un solemne acto, organizado por la *Revista Anales del Ejército y la Armada*, en el teatro Lírico, al que han asistido S. M. el Rey y el Príncipe de Asturias, acompañados del ministro de la Guerra y de los generales Pacheco, Cerero y Cámara.

La presidencia, colocada en el escenario, la formaban los generales Polavieja, Ochando, Arceche y Campomanes, y los señores Salvador (D. Amós) y duques de Tamames y Bailén.

Hecha la distribución de premios á los autores agraciados con ellos, pronunciaron sentidos discursos alusivos al acto los señores Fernández Caro, general de Sanidad de la Armada; García Alonso, teniente coronel de Estado Mayor y profesor de la Escuela de Guerra, y Salvador (D. Amós).

Terminados los discursos, abandonaron el teatro el Rey y el Príncipe de Asturias, siendo despedidos á los acordes de la *Marcha Real*.

Después la banda del regimiento infantería del Rey y la de Ingenieros ejecutaron un brillante programa.

Los premiados son los Sres. Pagés, Aguilar, Serrano Altamira, Bermúdez de Castro, Bordons y Ramos de Ariza, Gallego Ramos, de Santiago, conde de Casa Canteras, Ubeda y Correal, Casanova (D. José María) y Pereda Sanz.

En platos, palcos y butacas y aun en las localidades altas, estaba lo más brillante de nuestra sociedad y gran parte del cuerpo diplomático. En el escenario estaban, además de la presidencia, casi todos los generales del ejército y de la Armada con destino en Madrid.

Á la entrada fueron obsequiadas las señoras con bonitos ramos de flores, y se repartieron unos preciosos álbums en riquísimo papel *couché* con el retrato del Rey y una artística alegoría debida á la inspira-

ción del joven y distinguido oficial de caballería señor duque de la Victoria.

Los billetes de invitación llevaban en la primera hoja la bandera española al cromo, y en la última el programa de las músicas.

El redactor artístico de *Blanco y Negro*, Sr. Asenjo, sacó varias fotografías de S. M. el Rey, del salón y de la presidencia.

El Sr. de Francisco, principal organizador de la brillante fiesta, ha sido muy felicitado.

Un muerto de real orden

EXPLICACION

En el ministerio de Hacienda dicen que no es exacto que se haya nombrado nuevo alcalde de la Aduana de Irún en la creencia de que hubiera fallecido D. Antonio de Gregorio, que desempeñaba dicho cargo, sino por haber sido trasladado este último señor á la Administración de propiedades de Pontevedra.

El error parece que ha nacido de una equivocación material que padeció el escribiente que extendió el nombramiento, pues en vez de poner la palabra «traslación», consignó la de «defunción».

DE PALACIO

Los Príncipes de Asturias han ido esta mañana á pie á la fotografía de la calle del Príncipe, donde ayer se retrataron.

S. M. la Reina, los Príncipes de Asturias y la Infanta María Teresa, han hecho esta tarde una detenida visita á la Inclusa, en la que fueron recibidas por las señoras que componen la Junta de honor y mérito del benéfico establecimiento.

Mañana á las nueve saldrá para El Escorial la Real Familia, que regresará á Madrid á las seis de la tarde.

El tifus exantemático

Hoy ha ingresado en el hospital de epidemias del Cerro del Pimiento un enfermo de tifus procedente del hospital Provincial, y han sido dados de alta cinco individuos.

Balance del día

El presidente del Consejo ha puesto á la firma del Rey un decreto autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de ley reorganizando la justicia municipal.

Ha confirmado el jefe del Gobierno que el Rey irá á Cartagena á revistar la escuadra, acompañándole el ministro de Marina. El Sr. Silvela desea concurrir también, y lo hará á menos que los debates parlamentarios se lo impidan.

La escuadra, después de revistada, no podrá continuar los ejercicios de tiro por no haber crédito presupuestado para ello. Tan pronto como sea posible, presentará el Gobierno á las Cortes un proyecto de ley para arbitrar recursos destinados á este fin.

Sigue ignorando aún el Gobierno cuándo podrá constituirse el Congreso, siendo la opinión general que esto no se verificará lo menos hasta fines de la próxima semana.

En el Senado, después de las preguntas de primera hora, ha seguido la discusión del Mensaje, rectificando los señores Labra y Dávila, y en nombre del

Gobierno los ministros de Estado y Gobernación.

A última hora usa de la palabra el señor Jimeno, fijando la atención que al comenzar su discurso haya hablado de los liberales como de antiguos amigos; con quienes no es difícil que el orador y sus amigos políticos vuelvan á unirse.

El discurso del Sr. Jimeno, que ha sido muy elocuente, ha quedado interrumpido para mañana.

Parece seguro que mañana se votará el Mensaje.

Al saberse en esta Cámara la noticia del fallecimiento del Sr. Núñez de Arce, produjo general y profundo dolor.

En el Congreso ha continuado el examen de actas, según el programa que puede verse en el *Extracto*.

Ha vuelto á reunirse esta tarde la comisión de Actas del Senado, para examinar la elección de Alicante, resolviendo confirmar su acuerdo de proponer la proclamación del marqués de Romay, que figura en el primer lugar, y la anulación de los dos últimos lugares, por donde aparecían elegidos los Sres. Torres Orduño y Fernández Caro.

Esta noche, á las diez, se reunirán los ministros en Consejo.

VERDADEROS DIAMANTES INALTERABLES AL CARBONO

Imitación superior é inalterable de los diamantes, perlas y piedras finas. GRAN SURTIDO EN NOVEDADES Cedaceros, 2 y Carmen, 10

Nuestros lectores verán en el presente número un anuncio de la reputada firma de los Sres. **Valentín & Cia.**, Banqueros y Expenduría general de lotería en **Hamburgo**, referente á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que los interesará, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante. **Se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.**

CHARADA

Una hermosa *una segunda*, cerca de San Sebastián, con dinero del *tres cuatro* ha comprado ayer Julián. Jugador empoderado es hombre de poca lacha; su esposa es *tres cuatro quinta*, es decir, que se emborracha. En *todo*, donde nació, heredó una gran fortuna y unas tierras que la daban infinidad de aceituna. Pues todo lo malvendió porque gastaban sin tino, en francachelas, jolgorios, en comilonas y vino.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.
(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior
A LE MA NA

CURIOSIDADES

Al Polo Norte en submarino

Dice nuestro colega *Industria é Invencción*, que dos sabios alemanes el Dr. Scholze de Munich, y el Dr. Auschutz, Kaempe, van á intentar llegar hasta el Polo Norte en un submarino, construído especialmente para este objeto, que debe navegar bajo el hielo de la región glacial.

El doctor Auschutz ha reunido los capitales necesarios para la construcción de este buque, que llevará un aparato de telegrafía sin alambres, sistema de Braun. Se establecerán estaciones de telegrafía sin alambres y un Observatorio entre los 78 y 80 grados de latitud Norte, para poder comunicar con el submarino y tener á los expedicionarios en comunicación con Europa.

El Observatorio servirá además para hacer observaciones meteorológicas, oceanográficas y magnéticas.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marca esta mañana lo siguiente: A las ocho de la mañana, 15° sobre 0. A las doce de la tarde, 21° sobre 0. A las cuatro, 19° sobre 0. La máxima fué de 22° sobre 0. La mínima de 10° sobre 0. El barómetro marca 705.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santa Margarita, reina de Escocia; Santos Maximino y Timoteo, Obispos, y Santos Zacarías, Crispino y Respetito, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanos (Clandio Coello), donde por la mañana habrá misa solemne á las diez y por la tarde proces y reserva.

En la iglesia de religiosas Bernardas (Santa María), principia la novena al Santísimo Sacramento: por la mañana predicará el señor Uribe y por la tarde D. Angel Lázaro.

En Santa María Magdalena misa de Comunión á las ocho y media para la Congregación de Nuestra Señora de Lourdes y por la tarde ejercicios, predicando el P. Nicolás de la Torre.

En el Perpetuo Socorro fiesta al Sagrado Corazón de Jesús, con misa de Comunión á las ocho; misa solemne á las diez, y por la tarde termina la novena, predicando después del rosario el P. Palacios.

En las Jerónimas del Corpus Christi solemnes vísperas á las cuatro.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Sagrario en San Ginés ó de la Vida en Santiago.

Funciones para mañana

AFOLÓ.—A las 8 3/4.—María de los Angeles.—A las 9 3/4.—El puño de rosas.—A las 10 3/4.—El trabuco.—A las 12.—El terrible Pérez.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chilote).—A las 8 3/4.—El solo de trompa.—A las 9 3/4.—Los granujas.—A las 11.—La morenita.—A las 12.—La coleta del maestro.

PARISH.—A las 9.—Debut de los Vermette y Dionne.—Los madrileños Zamacois; el rey de los músculos Strangfort, con el paso de un automóvil por encima de su cuerpo; el bufo ecotónico Little Pich y toda la nueva compañía internacional que dirige Mr. William Parish.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circos equestre.—Gran compañía Alegria.—A las 9.—Gran función de moda, 6.ª y última de la temporada.—Reunión de la alta sociedad madrileña.—Tomarán parte los artistas más notables.

Entrada general y de paseo, 48 céntimos. RECORO SALAMANCA.—Olympio mágico.—De 5 á 7 sesiones cinematográficas de primer orden.—De 7 á 8, vaticanas.—De 9 á 12, variadas.—La actual guerra de Marruecos y otras.

IMPRENTA DE EL CORREO

vantó el velo de la amazona, y Fortuna no pudo contener un grito.

Había reconocido el rostro encantador de la dama misteriosa que iba en la litera.

Hubiera jurado que la francesa le había dirigido, al pasar, una graciosa sonrisa.

IV

Donde por primera vez Fortuna se oye llamar señor duque.

El buen Miguel Pacheco no mentía al hablar de espías que estaban escalonados en el camino; él mismo añadía á los provechos de su comercio los provechos políticos de servir al rey y á la liga, como conviene á un entendido comerciante que no quiere descontentar á ningún parroquiano.

Una comedia que recordaba y reproducía las astucias de la Fronda se representaba entre París y Madrid, y por todo el camino había personas que, como Miguel Pacheco, sin saber precisamente de qué se trataba, conocían el santo y seña de los conjurados.

Todo eran misterios y precauciones, porque una conspiración que no se rodease de estos accesorios, empezaría por carecer hasta de interés.

Era un reto de gobierno á gobierno. Felipe V enviaba á Francia sus conspiradores, y el regente, por su parte, sostenía en España un ejército vigilante encargado de detener á cada uno de estos emisarios en la frontera.

Felipe V tenía en París su embajador Antonio Giudice, duque de Giovenazzo, príncipe de Cellamaré, que dejó su nombre á la conspiración, y tenía una mul-

titud de afiliados secundarios, entre los que destacaba el abate de Portocarrero. Tenía además la facción de los príncipes legitimados, á cuya cabeza estaba la duquesa de Maine, y por fin todos los descontentos de la Bretaña.

En Roma, la princesa de los Ursinos trabaja por él á pesar de sus ochenta años, y en Inglaterra el conde de Mar le ofrecía un ejército de mar y tierra.

El regente no se había quedado atrás, conocía demasiado á España y á los españoles.

El regente sostenía espías hasta en la misma casa del Cardenal Alberoni, y se dice que sostenía secreta correspondencia con Isabel Farnesio, segunda esposa de Felipe V. Al mismo tiempo los italianos, poco á poco eliminados de Francia, habían invadido á la España como lo acreditan los cuatro nombres citados hasta ahora como los principales en la intriga. Alberoni, Farnesio, Cellamare y la princesa de los Ursinos.

El regente, demasiado astuto para comprometer á su embajador oficial, tenía en Madrid á Mr. Goyon como diplomático privado y al genovés Ferrari, que era como si dijéramos su cajero.

Servidor había que, como Miguel Pacheco, tenía una cuenta en casa de Ferrarri y otra en la caja del Cardenal, y la comedia marchaba lentamente; los correos se cruzaban con los espías, se iba, se venía, se disfrataba, se perdían y se volvían á encontrar, y á veces, por esceso de celo, se cruzaban cintarazos ó tiros.

Sabemos que Fortuna tenía buena estrella, y siendo así, nuestra inquietud por él no puede ser grande. Llegó á Sigüenza con su traje respetable de padre de almas y atravesó la sierra entre sus dos santos compañeros.

Al día siguiente, al despertarse en su

—¡El pobre primo está loco! Concepción, satisfecha, volvió á su impassibilidad.

Muchas veces, durante la comida, que fué buena y abundante, Fortuna quiso romper el silencio; pero Concepción parecía muda, y en cuanto á Pacheco, tenía respuestas lacónicas, capaces de cortar la conversación más animada.

Después de los postres, Concepción se levantó y dió las gracias.

—Perla mía —dijo su marido, —no volveremos á ver á nuestro primo en algún tiempo; manda subir para celebrar esta entrevista, una botella de vino de Jerez.

Los ojos de Concepción fijáronse en Fortuna con expresión singular, y nuestro caballero creyó ver en ella una especie de compasión; pero la mujer alta y flaca, después de saludarle en silencio, salió sin pronunciar una palabra.

El negro Domingo trajo la botella pedida.

—Cerrad las puertas —exclamó Miguel Pacheco frotándose las manos.—A Dios gracias estamos solos y vamos á pasar una buena noche. Concepción es una joya que ha hecho correr mis días como de seda y oro. Pero ¿quién sabe lo que va á hacer todas las mañanas al despacho del santo oficio? Bebed este vino con toda confianza, amigo; el duque de Medinaceli no le bebe mejor de su campaña de Jerez.

Y al hablar así había llenado el vaso de Fortuna.

—¡Qué tiempos! —continuó.— ¡Qué país! ¡Qué costumbres! ¡Qué misterios! Las piedras nos espían, las paredes, y hasta las veletas que están encima de los campanarios. ¿Hace mucho tiempo que conocéis al hermano Pancorbo?

Fortuna, que iba á beber, apartó el vaso de sus labios.

—¿El hermano Pancorbo? —dijo.

—¡Bah! Haceos el ignorante. Bien charlábase esta mañana junto al río Henares, cerca de Alcalá, y estoy encargado por él de cortaros una capa de mi mejor pieza de paño.

—He aquí—dijo nuestro caballero—una atención delicada, y supongo que ese hermano Pancorbo es el monje que estaba mirando el agua cerca del arranque del puente.

—¡San Antonio de Pádua! ruega por nos—murmuró Miguel Pacheco.—¿Cómo encuentra el vino vuestra señoría?

—Excelente.

—No siempre se sabe con quién se habla. ¿Sois quizá grande de España, desconfiáis de mí?

—No tal—respondió Fortuna, tendiendo su vaso.

—Pues entonces demos un punto á los cinturones, como buenos amigos, y hablemos sin rodeos. ¿A dónde va por aquí vuestra señoría?

—¡Quiero morir sin confesión si sé una palabra!

Miguel Pacheco se santiguó.

—¡Juráis como un hereje francés!

—Yo esperaba, por el contrario—añadió Fortuna—que vos me explicáseis el objeto y el término de mi viaje; me han hablado de una selva....

Pacheco sonrió, y acercando su silla dijo con fervor:

—¡Bendito Santiago de Compostela! ¡Qué país! ¡Qué tiempos! Todos son espías, las cosas, los hombres, los árboles y los pájaros. ¿No habéis encontrado alguno por el camino?

—Sí tal—repuso vivamente Fortuna.—El jorobado.

Miguel Pacheco sonrió, y habló aún más bajo.

—Un jorobado con pelo casi rojo....

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital social: 100.000.000 de ptas.
Garantías depositadas: 50.000.000 ptas.

Administrador Depositario: **EL BANCO DE BILBAO**

Ninguna sociedad en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas

SEGUROS SOBRE LA VIDA, á prima fija y con participación en los beneficios

RENTAS VITALICIAS inmediatas y diferidas

SEGUROS MARÍTIMOS, sobre cascos y mercaderías

SEGUROS CONTRA INCENDIOS DE TRASPORTES Y SOBRE VALORES

SEGUROS INDIVIDUALES contra la incapacidad permanente

SEGUROS FERROVIARIOS á prima única

Agentes y representantes en todas las provincias

Presidencia del Subcomité de **LA POLAR** en Madrid
PUERTA DEL SOL, NÚM. 13

GUARDA-MUEBLES

de LA AMUEBLADORA, calle del Buen Suceso, n.º 5

Hay 20 grandes salones construidos expresamente para la conservación y custodia de mobiliarios y salones independientes. La mejor prueba de las garantías que ofrece esta Casa, es el gran número de mobiliarios que tenemos en depósito.—AVISOS, MAYOR, 55.

PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes

Son puramente vegetales

Son fáciles de tomar y de digerir

SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por **Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.**

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los convalecientes, los físicos, los ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA Gran Lotería de Dinero

600000

Marcos
ó APROXIMADAMENTE
Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

ESPECIALMENTE

| | |
|--------------------------------|---------|
| 1 Premio á Marcos | 300000 |
| 1 Premio á Marcos | 200000 |
| 1 Premio á Marcos | 100000 |
| 1 Premio á Marcos | 80000 |
| 2 Premios á Marcos | 60000 |
| 2 Premios á Marcos | 50000 |
| 3 Premios á Marcos | 40000 |
| 1 Premio á Marcos | 35000 |
| 5 Premios á Marcos | 30000 |
| 5 Premios á Marcos | 20000 |
| 2 Premios á Marcos | 15000 |
| 16 Premios á Marcos | 10000 |
| 55 Premios á Marcos | 5000 |
| 103 Premios á Marcos | 3000 |
| 155 Premios á Marcos | 2000 |
| 616 Premios á Marcos | 1000 |
| 14 Premios á Marcos | 500 |
| 102 Premios á Marcos | 400 |
| 33788 Premios á Marcos | 169 |
| 19970 Premios á Marcos | 250 200 |
| 150, 144, 111, 100, 78, 45, 21 | |

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **115.000** billetes de los cuales 55.755 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios.

Todo el capital incl. 59245 billetes gratuitos importa **Marcos 11.306.390**

ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta Lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55.755 premios inc. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más fortuito de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asiendo en la tercera á 80.000, en la cuarta á 70.000, en la quinta á 50.000, en la sexta 90.000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 600.000, especialmente 300.000, 200.000, 190.000 Marcos, etc.

La casa infanzonada invita por la presente á interesarse en esta gran Lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitidosnos por Valores declarados ó en libranzas de Giro Mutuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fiscal á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Pesetas 40

1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fichas del prospecto oficial, en fin, todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, como se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado.

En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitidosos será restituido.

Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

18 de Junio de 1903
(Fecha del sorteo)

Valentín y C.^a

Hamburgo
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Exíjanse las Armas BUGEAUD y LEDEAULT sobre las botellas.

POR MAYOR: P. LEDEAULT & Co., 5, Rue Bourg-l'Abbe, PARIS.

Calderas Steinmüller

Instalaciones hechas para algunas casas hasta de **33.000 METROS** cuadrados de superficie de caldeo

Recalentadores Steinmüller

Privilegiado en todos los países.—Sirve para calderas de todos los sistemas

L. & C. STEINMULLER, GUMMERSBACH

La mayor fábrica de calderas multitubulares de Alemania

VINO Y JARABE DE Dusart

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de Dusart es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de Dusart, soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas, enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin causar ni convulsiones.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

COCINAS, HORNILLAS, PLANCHAS,

rizadoras, sopletes, hornos y lámparas de clases que funcionan por gas ó alcohol. Cn. de Alumbrado, Calefacción y fuerza motriz á base de alcohol.

Depósito central: **PRECIADOS, 9, Madrid**

Las jaquecas y neuralgias

Se calman á los pocos minutos tomando 3 ó 4

PERLAS DE TREMENTINA

DE CLERTAN

Preparadas por un procedimiento

Aprobado por la Acad. de Medicina de París

Este tratamiento solo cuesta unos cuantos céntimos cada vez que se necesita recurrir á él

Si la dosis de 4 perlas no produce alivio, es inútil continuar usándolas

De venta en frascos en todas las farmacias

Depósito central y Fábrica: **CASA L. FRERE**

19, rue Jacob, Paris

UN DOLOR DE CABEZA

es una voz preventiva de la Naturaleza: el primer síntoma de una enfermedad próxima. Cuando tenga usted un dolor de cabeza, no tome una droga ó medicina violenta que sirve sólo para contenerlo. Esto es un alivio, pero no una cura. En su lugar tome **Vd. una dosis ó dos de las**

Píldoras del Dr. C. C. Bristol

que no solamente desaparecerá el dolor, sino también la causa y no volverá más.

"LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios fijos.—Esquemas de defunción y aniversario.—Pidanse tarifas á las oficinas

Conde de Romanones

antes Barriónuevo), núms. 7 y 9, entresuelo

CAFÉS

de Puerto Rico, caracollito y noka (tueste diario), chokolates elaborados á brazo, completo surtido en comestibles finos.—**MANUEL ORTIZ**.—Calle de Preciados, 4. Teléf. 1.470

Vertigos PALPITACIONES, calambres de estómago, vómitos, náuseas, dolores hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: **PERLAS** de éter de Clertan, que se venden, en frascos, en las buenas farmacias.

IMPORTANTE

¡Búscanse en cada ciudad de España, hombres, mujeres y un representante para darle trabajo en casa, artículo novedad, útil, lucrativo, invento admirable y nunca visto. Envíase gratis franco domicilio muestrario elegante y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 céntimos á la Sociedad Italiana. Corso Umberto, 46, Roma (Italia).

Antisépsia, desinfección. **Herb. de Labarraque.** Desinfectante del suelo, de las casas, de las ropas, lesión de las heridas, quemaduras, sarpullido, etc.; tueste de las señoras, lavatorios, inyecciones.—De venta en la mayor parte de las farmacias y en rue Jacob, Paris.

PROFESOR.—Se ofrece para dar lecciones de 1.ª y 2.ª enseñanza en su casa y á domicilio.

Argensola, 2, 4.º

FOLLETÍN DE EL CORREO

—Y un tafetán verde en un ojo—añadió Fortuna.

El fraque le llenó por tercera vez el vaso, y le dijo:

—Ese es sobre todos peligroso.

—Entonces, ¿por qué diablos le tenía en casa? ¡Por la mula del Papá!

Y Miguel se levantó, fué á abrir todas las puertas para ver si alguien le escuchaba, y volvió diciendo:

—¡Christ! ¡Prudencia, que es madre de larga vida! Las paredes oyen, y todavía no se ha quemado á nadie en la plaza pública por callar.

Fortuna pasó la mano por sus párpados, que se cerraban.

—¡Diríase que tengo sueño!—exclamó.

—Dadme otro vaso de vino para ahuyentarlo.

Y con lengua un poco torpe, prosiguió mientras contemplaba á la luz el Jerez límpido como el topacio.

—Sin duda que éste es un país singular, y daría algunos ducados por ver el fondo de esta aventura. Decid, primo: la joven que salía de la iglesia y entró en vuestra casa con su dueña, ¿quién es? He creído reconocer en ella á la francesa.

Miguel Pacheco pareció sobresaltado á este nombre.

—¿Sois vos también de este negocio, amigo?—murmuró cruzando las manos.

—¿Qué negocio?—interrogó Fortuna.

—¡Por la mula del Papá pues eso quiero, saber de qué negocio se trata.

Miguel, á estas palabras, bajó los ojos sin responder; pero desde este instante pareció poco dispuesto á sostener la conversación.

Durante algunos minutos, Fortuna luchó contra el pesado sueño que de él se apoderaba; habló de su viaje, de su capa, de su caballo, de la posada del Tozo Real, á donde quería volver, y

cuando trató de levantarse, cayó sobre el pavimento, roncando en breve sobre él como sobre una cama mullida.

Miguel Pacheco se arrodilló á su lado y con gran destreza le registró todos los bolsillos.

Dejó á un lado la bolsa de los descientos duros sin darle gran importancia. No era esto sin duda lo que buscaba.

—¡Ni un papel!—murmuró.—Su eminencia es sagaz; yo que sirvo á los dos partidos á la vez, me inclino desde hoy á su lado de su eminencia.

Abrió entonces un armario, sacó de él un voluminoso envoltorio de ropas negras, llamó á Domingo y le dijo:

—Vas á vestir á este caballero de piés á cabeza. No te importe volverle y revolverle como si fuera un maniquí; no hay peligro de que despierte.

Fortuna despertó, sin embargo; pero fué al día siguiente y en una situación tan extraña, que se creyó juguete de un sueño.

Tenía frío, su cabeza estaba pesada y algo troteaba debajo de él; pero eso algo no era su hermoso corcel de la víspera. Sobre aquella cabalgadura, que le pareció estrecha y baja como una cabra, dos robustas manos le sostenían á derecha é izquierda.

Quiso llevar las manos á sus ojos para restregarlos, y sus brazos se encontraron embarazados en un vestido ancho y flotante que no tenía costumbre de llevar.

Su primera idea fué para la capa prometida por Miguel Pacheco; pero aquel traje no se parecía á una capa de caballero y además no llevaba debajo calzas ni sobrevesta.

—¡Por los diablos del infierno!—dijo.—¿qué significa esta mascarada?

Una voz gutural respondió á su derecha:

—¡Virgen inmaculada!

Mientras una voz de tiple contestaba á la izquierda:

—Sin pecado concebida.

Los ojos de Fortuna se abrieron espantados y se encontró en campo raso, montado sobre un asno matalón y llevando el traje de un padre de la iglesia, sotana de alepín, calzas de pana, capa con cuello corto y sombrero de teja.

Dos padres, vestidos exactamente como él, y montados en asnes iguales al suyo, le acompañaban.

Al volverse pudo ver tras sí á lo lejos el campanario de Guadalejara que se destacaba entre las primeras brumas de la mañana.

—¡Pardiez!—dijo.—Esto pasa los límites, y no eran estos mis tratos con el señor Cardenal.

—Hermano, —murmuró gravemente el padre que iba á su derecha.—¡Os han recomendado no jurar!

—Y os habían recomendado no beber,—añadió el padre que iba á la izquierda.

—Pero en fin—añadió Fortuna,—¿sabré lo que quieren de mí?

El padre de la izquierda dijo:

—¡Virgen inmaculada!

Mientras el de la derecha respondía:

—Sin pecado concebida.

Y los dos, entreabriendo sus manteos, enseñaron la cruz de sus pistolas, sostenidas en los cintos.

Instintivamente, Fortuna fué á buscar las suyas y no encontró más que un rosario.

El camino prosiguió en profundo silencio.

A las diez de la mañana, la caravana hizo alto en una venta de aspecto miserable, pero en la que había preparado un excelente almuerzo.

Los dos padres de la fé compañeros de

Fortuna no hablaron durante el almuerzo, pero hicieron pruebas de excelente apetito.

Una vez montados en sus asnos, el padre de la derecha y el de la izquierda sacaron sus rosarios, advirtiéndole á Fortuna que debía también entregarse á ese descargo de la conciencia.

Comieron á las dos, y parecía que aquellos buenos padres tenían un mayordomo invisible que les iba preparando la comida en sitios imposibles.

A las cinco, en las cercanías de Jadraque, donde habían de hacer noche nuestros viajeros, encontraron por vez primera la sierra.

Era un sitio pintoresco, y el camino profundizaba entre dos cordilleras escarpadas.

Un hombre, que á corta distancia cabalgaba al trote sobre una mula, volvióse al ruido que hicieron nuestros viajeros, y Fortuna, que le había reconocido ya en sus hombres deformes y su cabellera roja, aperebió en su ojo la pantalla de tafetán verde.

—Padres—exclamó—¿qualquiera que sea la empresa á que todos vayamos obligados, desconfiad de ese miserable; es el más peligroso de todos los espías.

El jorobado se había detenido en lo alto de una colina y contemplaba á la caravana de los reverendos padres.

En aquel momento, el paso de otros caballos resonó en las piedras del camino, obligando á Fortuna y sus compañeros á mirar en pos de sí.

Una nube de polvo envolvía á los jinetes que se acercaban; pero á pesar de ello, distinguieron en breve á una amazona y cuatro caballeros galeando todos á rienda suelta.

En el instante en que pasaban por delante de nuestros viajeros, el viento le-

EL CABALLERO FORTUNA 15